



Gebäude **Hauptstraße 11**

Adresse

Lage

Hauptstraße 11 | Ehemalige Hausnummer Liezen 122 mit der Bezeichnung Kaffeehaus.

Schon im Biedermeier im Jahr 1824 war auf diesem Haus eine Schneidergerechtsame und eine Kramergerechtsame Konzession, besser bekannt als Maria-Theresien-Konzession. Anna Wakonigg kaufte das Haus 1889 unter dem Namen Stadlkramerhaus und übergab dieses im Jahr 1928 an ihren Sohn Franz Wakonigg. Dieser baute über dem Gastgarten eine große Terrasse, welche sich zum begehrten Zuseherplatz für alle Feierlichkeiten entwickelte, welche vor dem gegenüberliegenden Rathaus stattfanden. Aber aus dem Hause Wakonigg fand sich kein Nachfolger und so wurde an den Wiener Cafetier Ferdinand Braunreiter verpachtet. Ab diesem Zeitpunkt war das Haus Mittelpunkt des gesellschaftlichen Lebens. Herr Braunreiter hatte keinen Nachfolger, die Familie Schuhbrand kaufte das Haus und führte es bis etwa 1964 weiter.

Quelle: Margarete Aigner: "Aus der Geschichte Liezens", Band 5, Seite 543. Martha Pesec-Foltin, Artikel für die Stadtnachrichten vom Juni 2021.

 Verfasser: Elisabeth Krammer, 20.12.2013

 Letzte Überarbeitung: 22.10.2024